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Zusammenfassung

        
In der vorliegenden Arbeit wurden 85 337 Harnsteine, die dem Bonner Mineralogischen Institut und der Urologischen Abteilung des St. Josef Hospitals in Troisdorf bis zum 31.12.1994 aus dem gesamten Bundesgebiet, ausgenommen die Gebiete der ehemaligen DDR, sowohl von Krankenhäusern als auch von niedergelassenen Ärzten zugeschickt wurden, mithilfe der Röntgendiffraktion einer genauen Analyse hinsichtlich ihrer qualitativen und quantitativen Zusammensetzung unterzogen. Dabei wurden die Untersuchungen unter den Gesichtspunkten der Vorkommenshäufigkeit und der Mengenanteile durchgeführt. Als Vorkommenshäufigkeit (einer Komponente) wird der Prozentsatz der Steine bezeichnet, der diese bestimmte Komponente enthält. Als Mengenanteil bezeichnet man die durchschnittliche Menge einer Komponente, bezogen auf alle Steine, die diese Steinkomponente auch enthalten. Die Vorkommenshäufigkeit von Whewellit beträgt 75,77 % und von Weddellit 46,41 %. Bei den Erwachsenen bestehen 34,35 % der Harnsteine aus einer Komponente und 55,3 % der Harnsteine aus 2 Komponenten. Die Studie zeigt die unterschiedlichen Steinzusammensetzungen, die dann individuelle Metaphylaxe ermöglichen.


      
        
Abstract

        
In this work 85337 urinary stones were analysed by X-ray diffraction in regard of their qualitative and quantitative composition. Urological practitioners and hospitals from all areas of the former FRG sent urinary stones to the Institute of Mineralogy in Bonn and to the Urology Department of the St Josef-Hospital in Troisdorf up to December 31st, 1994. The evaluations were carried out with special regard to the frequency of occurrence and to the quantity portions. The frequency of occurrence of one component describes the percentage of the urinary stones which contain this component. The quantity portion describes the average amount of one component in regard to all urinary stones which contain this component as well. The frequency of occurrence of whewellite was 75.77 % and of wheddellite 46.41 %. 34.25 % of all calculi were monomineralic and 55.3 % were bimineralic.
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